

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## De la Acción Católica en el Mundo

### El Reglamento alemán

Estimo que no será fuera de lugar y tiempo, antes oportuno y conveniente en víspera de nuestro primer Congreso, ofrecer en síntesis a los lectores el programa redactado por los Obispos de Alemania reunidos en Fulda siguiendo en el corriente la costumbre de años anteriores. La compilación de los deberes de todo católico, que a ponerlos en práctica diligencia y brío, reduce en fin de cuentas la Acción Católica, está hecha mediante fórmulas breves y compendiosas, cada una de las cuales corresponde a los principios fundamentales y básicos de nuestro credo.

Comienza el reglamento recordando que el índice y contenido de la A. C. no es sino la aplicación afectiva y eficiente de las enseñanzas y máximas de la religión en la vida individual, familiar y social ya que en frase del Sumo Pontífice, Acción Católica equivale a vida católica.

Seguendo un orden cronológico, el Episcopado alemán señala la primacía a la cristianización de la familia y la escuela, habida cuenta de que el núcleo familiar es la cédula esencial y la (primaria de todo) desenvolvimiento normal en la sociedad y la formación escolar es base en el desarrollo ulterior de la cultura humana. Refiérese luego a la educación de la juventud y fomento de Asociaciones Católicas amparadoras de la adolescencia, instalando en la coordinación y armonía entre el desarrollo físico y moral, dando a éste lugar preferente y recomendando al clero y a los fieles, la promoción de institutos de cultura religiosa superior que contribuyan a hacer de cada alumno, un carácter y una conciencia.

En la parte relativa a la difusión de las ideas religiosas sitúan en primer término, la propaganda escrita, singularmente la que se hace por medio de la prensa, verdadera universalidad popular católica—dicen— para la propagación y defensa de las ideas en la incesante lucha contemporánea de los espíritus aconsejando también el empleo de los instrumentos de irradiación hoy inexcusables del cinematógrafo y la radio. En la santificación de la propia conducta que se obtiene en el orden doctrinal sintiendo con la Iglesia y el moral afianzando cada día la fé, mejorando cada día las costumbres, avivando el celo por la propia perfección y el ajeno mejoramiento, ponen los Obispos alemanes el preliminar indispensable de la Acción, el espíritu de todo aposto-

lado, insisten seguidamente en la coordinación de las actividades personales y corporativas según el criterio de la autoridad eclesiástica, a fin de que el demasiado individualismo no las matore y la falta de disciplina las estrilice. Un continuo combate añaden seguidamente, ha de ser la Acción contra los errores y la inmoralidad, que inteligencia y corazón imbuidos del neopaganismo ambiente, dejan pronto de sentir aquella instintiva repugnancia que al buen sentido cristiano inspiran, la ciencia y el arte cuando rebajando su dignidad se ponen al servicio de los apellidos inferiores.

En la zona económica y social tiene el obispado alemán como normas insustituibles insuperables las de León XIII; en punto al culto privado y público aconseja la difusión constante de los conocimientos y prácticas litúrgicas como elemento educador y estimulante de la piedad con preferencia en el día festivo cuya guarda y mantenimiento es índice seguro de vida cristiana. Otros campos de acción señalan las obras de beneficencia particular y pública ya que es la caridad esencia y guía de todo buen católico comprendiendo en este lenguaje de celo aquella actividad que se dirige a la protección de niñas y jóvenes contra toda suerte de seducciones hoy tan inclinatoras y atrevidas. La campaña misionera es asimismo deber preferente de la Acción Católica que por ser como de Cristo, camino, verdad y vida, ha de extenderse a todos aque los que por su desgracia no la conocen. Finalmente el Episcopado alemán empuja dos normas cuya importancia y rendimiento quedan encarecidos con solo decir que se refiere a recordar la obligación de obediencia y fidelidad a las enseñanzas que dimanen del Obispo propio y del párroco consiguientemente y a la adopción de todos los principios y procedimientos a las diversas circunstancias de lugar y tiempo; ya que sin cambiar nunca ni alterar la idea directiva características particulares demandan muchas veces cambios de táctica.

Todo los años histórico Santuario de Fulda acoge a los Obispos de Alemania que a su sombra maternal reunidos tratan el problema cuya actualidad exija acarraciones; localmente el turno a este de la Acción Católica el más interesante y actual, que reduce a fórmulas y compendio en breves mandamientos viene a ser como el anual que para uso diario debe leer y meditar todo católico.

J. Polo Benito

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Alcoy donde ha sido destinado el oficial de Secretaría que ha sido varios años de este Instituto Nacional de Segunda Enseñanza don Manuel Monleón, rogándonos que le despedamos de sus muchas amistades, de quienes no ha podido hacerlo personalmente por falta de tiempo.

Le deseamos muchas prosperidades en su nuevo destino.

—Ha salido para Barcelona nuestro antiguo colaborador, Dr. don Nemesio de Heredia, quien nos encarga que por tener que ausentarse por tiempo indefinido de Cartagena, le despedamos de sus múltiples amigos de ésta ciudad a la que nos dice llevará siempre en su corazón con íntimo cariño y recuerdo imborrable.

Le deseamos un feliz viaje y muchas prosperidades en la hermosa ciudad Condal.

—Acompañado de su distinguida señora esposa doña María Olliva e hijo Carlos, ha regresado de Alemania el Consul de esa Nación en Cartagena don Enrique C. Frike.

—Ha llegado de Alemania y Barcelona don Carlos Enrique Belmer.

—De Alicante han regresado el ingeniero don Manuel Canovas y su distinguida esposa doña Adela Mendez.

—De Barcelona han regresado el Capitán de Fragata don Julio Ochoa y su esposa doña Blanca Matz.

—Después de permanecer unos días, entre nosotros ha marchado a Madrid en viaje de bodas, el distinguido y notable Médico de la Beneficencia de Lorca don Manuel Laserna Mega acompañado de su señora doña Ana Delgado.

Les deseamos feliz viaje.

### NOTAS VARIAS

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña que se llama a María del Dulce Nombre, Teresa, Carolina, doña Carmen Soler Esplauva esposa del Capitán de la marina mercante don José María Pérez Lozano. Reciben los dichos padres vuestra enhorabuena que hacemos extensiva a su abuela materna doña María Soler Viuda de Soler Esplauva.

## The Dansant

Mañana tarde desde las cinco y media en adelante se celebrará en el Gran Hotel un The Dansant.

Precios de los de costumbre. Se reservan mesas.

## DE FUTBOL

### El sensacional encuentro de mañana

Pocas horas quedan ya para la celebración del encuentro de la máxima emoción, tan deseado por toda la afición regional y por la de otras, tan interesadas por nuestro campeonato como por el suyo propio.

La invasión de nuestro Stadium se avocia, y los de casa hemos de procurar llegar a tiempo para poder coger sitio; de lo contrario, no será posible poder presenciar el encuentro con comodidad y buena visibilidad.

Son muchas las legiones que de todas partes acudirán mañana al Stadium para presenciar el magno acontecimiento.

La lucha se presenta interesantísima emocionante («Murcia Cartagena») representa en la Región el plato fuerte cualquiera que sea el encuentro, y mañana, más que nunca dadas las circunstancias actuales para ambos Clubs es muy necesaria la victoria al uno por mantener su título y al otro por conseguirlo.

El «Murcia» es el más débil en esta ocasión. Nunca el Cartagena encuentra otro igual para obtener el título el factor campo ajeno y un 3 a 1 en la primera vuelta, en campo propio pesa mucho en la moral de un equipo. Su actual título lo tiene el R. Murcia en el aire y ha de hacer un esfuerzo sobrehumano para seguir ostentándolo ha de vencer en su propio campo al «Cartagena» de hoy, y eso...

No nos atrevemos a decir que es difícil, porque en el fútbol no hay lógica; a veces o casi siempre el entusiasmo y el deseo pueden más que la superioridad en la técnica y cuando se teme lo primero es difícil ser vencido. El Real Murcia viene a Cartagena a jugarse su última carta; viene a jugarse el título que ostenta en la luche; no cabe duda que han de poner cuanto valen y cuanto separ, la victoria para ellos es la salvación del neofregio.

Para el «Cartagena» la carta no es tan difícil; un simple empate les valdría para obtener el título; si pierde, el Subcampeón le tiene asegurado. Pero en estas circunstancias ¿qué es preferible? ¿Ser Campión o Subcampeón? No hay duda que lo primero.

Para ello, el Cartagena ha de salir al campo persuadido de encontrarse con un enemigo mucho más fuerte que el que encontró en la Condomina, ha de pensar que vienen dispuestos a no desprenderse de su título y por lo tanto pondrán en la lucha todas las energías necesarias para no dejarse arrebatarse la victoria, que tienen por suya, y para ello es necesario que nuestros jugadores, se muestren ante sus contrincantes merecedores de arrebatárselos el máximo galardón de la región; es necesario no perder momento, imponerse pronto y jugar poseídos de la victoria; mostrarse superiores y de esa forma y alentados por la afición Cartagenera se obtendrá la victoria y no por empate.

La afición la necesita, la desea y vosotros, jugadores, debéis obtenerla poniendo en la contienda vuestro amor propio de jugadores profesionales y todo vuestro entusiasmo por conseguirla.

La afición cartagenera sabrá agradecerlo.

No nos cabe duda que los cartageneros han de comportarse en el

## AYUNTAMIENTO

Hoy se ha celebrado la anunciada reunión del Pleno, aprobándose los asuntos que figuraban en la orden del día, excepto los relacionados con don David Nieto y don Juan Dorda por no existir suficiente número de concejales.

## Ejercicios Espirituales

Para señoras y señoritas Dirigidos por el Rvdo Padre Peló de la Compañía de Jesús, se celebrarán en la Iglesia parroquial de Santa María de Gracia.

Mañana día 10, primer día, a las cinco de la tarde, rosario ejercicio y plática preparatoria.

Día 11 y siguientes: Por la mañana a las 8 misa y meditación. Por la tarde a las 5 conferencia, ejercicio y meditación.

Día 16 último día, a las 8 Misa de Comunión general y Bendición de Papel.

## En la Catedral Antigua

Mañana, domingo día 10, último del solemne novenario al Santísimo Cristo del Socorro, en sufragio de las almas del Purgatorio.

A las 8 de la mañana misa de Comunión general.

A las seis de la tarde función solemne, predicando el R. P. Nemesio García Misionero del Corazón de María y terminando con la adoración de la veneranda imagen del Santísimo Cristo.

## Ropero misional del Corazón de María

Del 10 al 17 quedan expuestos en la capilla de la Santísima Virgen del Rosell los objetos que la Pia Unión Misional del Corazón de María y su Ropero mandan a las Misiones españolas, debiendo antes exhibirlos en la sala de Santa Teresa del Niño Jesús del Palacio de Miliones en Barcelona. Cuantos quieran contribuir a tan cristiana y patriótica labor pueden hacerlo entregando limosnas en metálico, ropas, ornamentos, vasos sagrados, objetos de encañes, etc., a los P. P. Misioneros, a las Sr. a y Sras. directoras de los coros y postócos.

Alerta, católicos de Cartagena. Son frecuentes los casos de personas cuya buena fé ha sido sorprendida por Sras. que recogen limosnas para misiones.

Vuestros limosnas y vuestras entusiasmos únicamente para las misiones católicas.

Stadium y fuera de él como saben hacero, con corrección nobleza e imparcialidad.

Y ahora, el «Cartagena» tiene la palabra.

Por la prensa de la Capital nos enteramos de que el R. Murcia presentará el siguiente equipo:

Vida; Castro, Hume; Griera Prieto Baños; Julio Morales An. oñito García de la Puerta Sans; y que se arbitra el encuentro por el catalán Sr. Arribas.

El «Cartagena» es muy probable que se alinee de la siguiente forma:

Quasch; Pepele, Paz; Mondragón, Palahi, V. guerra; Esturo, Toralla, Bilbao, Roig y Angellillo.

ORUTRA

**¡Ilumine Mejor!**

**Osram-Bilux para faros**

**OSRAM**

Fíjese en la marca.